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Ня обогатительном ком 
плексе вновь лидирует кол
лектив участка гравитации 
(начальник участка А. М. 
Милованов), выполнивший 
план недели на 145,7 про 
цента. А на участке впере
ди смена, руководит кото 
рой коммунист Г. И. Павлов.

С О П Е Р Е Ж Е Н И Е М

704 погонных метра 
взрывных скважин пробури
ла на прошлой неделе сверх 
Плана бригада А И. Вертеб- 
ного (рудник «Железный») 
—  197,8 процента.

Экипаж ЭКГ-8И N2 6 во 
главе с С. И. Ершовым по
грузил 45.537 кубометров 
горной массы (206 процен
тов). На 67 процентов пере
выполнил задание коллек
тив машинистов экскавато
ре №  15, руководит кото 
рым В. И. Лукин. На четы- 
рехкубовике они погрузили 
20.367 кубометров горной 
массы.

ЕСТЬ
П Я ТИ Л Е ТК А !

8 понедельник, 24 нояб
ря, коллектив ремонтно-м е
ханического цеха Ковдор- 
екого горно-обогатительно
го  комбината завершил пя
тилетнее задание, выпустив 
продукции на 10 миллионов 
268 тысяч рублей.

* * *
На 17 миллионов 130 ты

сяч рублей выпустил то
варной продукции коллек
тив Ковдорского  леспром
хоза, досрочно выполнив 
програм му пятилетки. До 
конца года лесозаготовите
ли обязуются выпустить 20 
тысяч кубометров деловой 
древесины и реализовать 
продукции не менее чем на 
350 тысяч рублей.

СВЕРХ П Л А Н А

На 114 процентов выпол
нила задание прошлой не
дели бригада штукатуров- 
маляров Серафимы Гри
горьевны Григорьевой из 
СУ-4, которая вела отделку 
на контрольно - пропуск
ном пункте четвертого ко р 
пуса цеха технологического 
транспорта.

Каменщ ики Петра Кон
стантиновича Витковского из 
СМ У-2 на строительстве 
складов ГСМ монтировали 
колонны, утепляли вентиля
ционные камеры, готовили 
фундаменты под оборудо
вание и заливали стыки, 
План выполнили на 124 про
цента.

ЗАВИДНЫЙ р и т м

Бригада выборщии пег
матита с рудника «Чалм- 

. озеро» ГОКа «Ковдорслю- 
да». руководит которой В а 
лентина ДмиГриевна Л е в 
кина, с начала ударной 
вахты производственные з а 
дания выполняет на 107,4 
одоценга.

II К о в д о р с к а я  районная п а р т и й н а я  к о н ф е р е н ц и я
22 ноября в большом з а 

ле Д ворца  культуры имени 
50-летия Октября состоя
лась II районная партийная 
конференция.

Бурными аплодисментами 
делегаты встретили -предло
жение избрать Почетный 
президиум в составе Полит
бюро ЦК КПСС во главе с 
Генеральным секретарем 
Центрального Комитета 
партии товарищем Л еон и
дом Ильичом Брежневым.

С отчетом о работе рай
онного комитета КПСС за 
период с января но ноябрь 
1980 года выступил первый 
секретарь райкома партии 
Н. П. Поздняков. Отчетный 
доклад  ревизионной комис
сии районной организации 
КПСС прочитал ее предсе
датель Г. А. Маслов.

В обсуждении докладов 
приняли участие: секретарь 
парткома треста «Ковдор-

строй», член райкома партии 
В. А. Овсепян; бурильщик 
рудника «Сна», партгрупорг 
М. Н. Егоров; директор 
Ковдорского горно - обога
тительного комбината, член 
бюро райкома партии, iay- 
рсат Ленинской премии 
А. И. Сухачев; главный ин
женер комбината бы товою  
обслуживания Н. А. Крать- 
кова; лаборан т  совхоза 
«Ена» Т. А. Запорожская; 
секретарь парткома горно- 
обогатительного комби га га 
«Ковдорелюда», член бюро 
райкома партии Р. Т. Гай
син; водитель автотранс
портной конторы треста 
«Ковлорстрой» Ю. Н. Ф едо
сеев; председатель м андат
ной комиссии конференции, 
завел ующи й о рта ни за и ион - 
ным отделом райкома пар
тии А. И. Горюшко; предсе
датель профкома К овдорско
го горно - обогатительного

комбината, член райкома 
партии А. В. Трейнчев; учи
тель физики школы ЛЬ 4. 
секретарь парторганизации 
Л. Д. Дробяз; председатель 
исполкома районного Сове
та народных депутатов, член 
бюро райкома партии Г. С. 
Румаков; старший машинист 
бурового станка рудника 
«Железный» Н. П. Дранчак; 
браковщик Ковдорского лес
промхоза, член партбюро 
Г. Н. Николаева; механик 
горного участка рудника 
«Чалмозёро», нропагандис i 
Н. Д . Некряч; первый сек
ретарь райкома ВЛКСМ , 
член райкома партии А. Б. 
Кириллов; горный мастер, 
рудника «Риколатва», сек
ретарь партбюро В. И. Пре- 
снухнн; секретарь М урм ан
ского областного комитета 
партии А. Н. Рябков и др у 
гие.

В адрес конференции при

шли телеграммы с рапорта
ми производственных кол
лективов района о трудо
вых успехах. Н. И. Дранчак 
и Н. Д. Некряч вручили пре
зидиуму конференции р а 
порты коллективов _ рудни
ков «Железный» и ’ «Чалм- 
озеро» о достижениях на 
вахте в честь XXVI съезда 
КПСС. Аплодисментами
встретили делегаты и гости' 
конференции приветствие 
пионеров района.

В работе конференции 
приняли участие секретарь 
обкома КПСС А. Н. Рябков, 
за меститель за ведующею 
отделом организационно-
партийной работы обкома 
КПСС В. П. Харченко, ру
ководители ряда областных 
учреждений и хозяйствен
ных организаций.

В конце конференции де
легаты и с п о л н и л и  партий
ный гимн «Интернационал».

Пленум 
Новдорского  

райкома НПСС
Первый пленум К овдор

ского районного комитета 
КПСС, избранного II район
ной партийной конференци
ей, открыл секретарь М у р 
манского обкома КПСС 
А. Н. Рябков. Пленум ре
шил организационные во
просы. . ,

Первым секретарем К ов
дорского районного комите
та КПСС пленум избрал 
Н. П. Позднякова, вторым 
секретарем райкома КПСС 
— Е. Б. Комарова, секрета
рем райкома КПСС — В. J1. 
Кулагина.

Кроме секретарей райко
ма в бюро райкома КПСС 
избраны: Г. И. Вертебный, 
Р. Т. Гайсин, А. Б. Кирил

лов, Ю. П. Малайчук, А. С. 
Ножкин, Г. С. Румаков, 
Ф. И. Семенова, А. И. Суха
чев.

Заведую щим организаии- 
.онным отделом райкома 
КПСС пленум утвердил
A. И. Горюшко, заведую 
щим отделом пропаганды и 
агитации — Ф. В. Пантеле
ева, заведующим промыш
ленно - транспортным отде 
лом Г. К. Горюнова, зав е 
дующей общим отделом — 
И. С. Сорокину.

Председателем партийной 
комиссии райкома КПСС 
пленум утвердил Б. П. Суе 
тина, редактором районной 
газеты «Знамя пятилетки»—
B. К. Татура.

# * *
В этот ж е день состоя

лось заседание ревизионной 
комиссии районной партий
ной организации. П редседа
телем ее избран Г. А. Мас
лов.

Делегаты конференции возложили цветы к памятни
ку В. И. Ленина.

Фото Ю, Петрухина.

Члены 
Ковдорского райкома 

КПСС

Беличенко Н. С. 
Берлинских В. А. 
Бондарь В. С.
Вертебный Г. И. 
Виноградов В. А. 
Вихрова Н. Н. 
Ворончнхин Р Б.
Бурков В. И.
Гайсин Р. Т.
Гнедов А. М.
Горюнов Г. К,
Горюшко А. И. 
Григоренко В. В, 
Гончарова Т. Л. 
Демьяненко В. И. 
Запорожская Т. А* 
Ильютович М. В. 
Кайбышев Г. А.
Кашин А. В.
Кибиткин А. А.
Кириллов А. Б.
Ковалева 3. М.
Комаров Е. Б.
Котова А. И.
Кротов Г. А.
Крысенке М. А.
Кулагин В. Л.
Малайчук Ю. П. 
Милованов , А. М. 
Назаренко В Ф.
Никитин Ф. Н.
Ножкин А. С.
Озорнин Г. Ф.
Овсепян В. А.
Пантелеев Ф, В.
Паутова В. С.
Поздняков Н. П. 
Попытайленко Л. М.

Румаков Г. С.
Русанова А. С.
Семенова Ф. И. 
Сидоренков А. П. 
Соваренко А. И. 
Стрижаков В. Н.
Сухачев А. И.
Ткаченко В. Н.
Ткачу к А. М.
Татур В. К.
Трейнчев А. В,
Турченко А. Г.
Шемякина Н, А.

Кандидаты в члены 
Ковдорского райкома 

КПСС

Глуховский В. А,
Голубев Г. А.
Колкота А. Л.
Левченко Л. А. 
Николаева Г. Н.
Павлова Л. С.
Поташов А. И.
Сорокина Н. С.
Теровская Л. Г.
Федосеев В. К.
Шмелев Г. А.

Ревизионная комиссия 
Ковдорской 

районной партийной 
организации

Верещагина Л. Н. 
Зайцева М В.
Куценко С. Г.
Ларина Т. В.
Лебедева В. К.
Маслов Г. А.
Мнхайлычев И. П 
Михайленко Л. П. 
Музалев Г. Н.
Порошима В. И. 
Черноглазова В. А.

Q  В номер!

Сбереженные киловатты
Ковдорский горно-обога

тительный комбинат не
только крупнейш ее в на
шем районе предприятие по 
выпуску продукции, но и 
основной потребитель всех 
видов энергии. В нынешнем 
году, например, комбинату 
для выпуска запланирован
ного количества продукции 
предстоит израсходовать 
445 миллионов киловатт-ча
сов электроэнергии, 430 ты
сяч гигакалорий тепла и 46 
тысяч тонн условного топ
лива.

За р а с х о д о в а н и е м

энергоресурсов установлен 
жесткий контроль. Выпол
нение лимита их потребле
ния в цехах и на участках 
рассматривается на опера
тивных совещаниях. Режим 
экономии постоянно нахо
дится в поле зрения на
родных контролеров. При 
подведении итогов социа
листического соревнования 
м ежду подразделениями 
комбината экономия топ
ливно-энергетических р е 
сурсов учитывается как 
один из основных показа
телей.

Повышенное внимание к 
этому важному государст
венному делу приносит хо
рош ие результаты. С нача
ла года труженики комбина
та сберегли 13.872 тысячи 
киловатт-часов электроэнер
гии, 10.448 гигакалорий теп
ла, 1.172 тонны условного 
топлива.

Энергично борются с по
терями коллективы рудника 
«Железный» и цеха сетей 
и подстанций. Чего не ска
жешь об остальных подраз
делениях комбината. Чего 
грехе таить, порой работа

ет на холостом ходу обо
рудование, кое-где забы
вают вовремя выключить 
светильники.

Активное участие принял 
коллектив комбинате в про 
ведении дней экономного  
расходования электроэнер
гии на производстве и в бы 
ту, объявленных районным  
управлением «Колэнерго» и 
газетой «Полярная правда» 
30 октября коллектив сэко 
номил 16.332 киловатт-ча
са электроэнергии, 19 нояб
ря — 17.347 киловатт-часов.

П ШАБАНОВ,
инженер отдела глав
ного энергетика Ков
дорского ГОКа-

ф  Лидеры 
рабочей 
недели

Коллектив  
бурового 

участка рудника  
„ Ж е л е з н ы й *

111 :5

Коллектив сурового уча
стка рудника «Железный», 
руководит которым Вяче
слав Михайлович Абрамон, 
за прошлую неделю пробу
рил 7.956 погонных метров 
взрывных скважин. Эрот 
успех позволил коллективу 
уж е 21 ноября выполнить 
пятилетний план.

О коллективе рассказы 
вает горный мастер Влади
мир Николаевич Фефи- 
латьев.

— С 1 января 19 7tj‘ года 
и до.уолудня 21, ноябре; 1980 
года' мы пробурили 1.38-1,1 
тысячи погонных .метров. 
Постоянно перевыполняем 
годовые планы. Последние 
метры в счет, десятой пяти
летки вписала смена масте
ра Эдуарда Александрови
ча Горчакова.

Надо сказать, что ноябрь 
для нас начался не самым 
лучшим образом: из-за пе
ребоев в электроснабжении 
и отсутствия водовозной 
машины мы потеряли очень 
много времени и первую 
половину месяца шли д аж е  
с отставанием.

— Значит, могли бы сде
лать и больше?

— Разумеется. Если уве
личат вывозку взорванной 
горной массы, наш участок 
вполне может нарастить 
темпы. В декабре должны 
пробурить 30 тысяч погон
ных метров. Хватило бы 
площадок для бурения, а 
за нами дело не станет, оси
лим.

— За счет чего?
' — Коллектив у нас др у ж 

ный, трудолюбивый, рабо
тать умеет. Да и соревнова
ние помогает. Тон задаю т 
бригады наших ветеранов 
А. И, Пертебного, И. А. В а 
сильева. А. П. Филатова. 
Сильными соперниками при
знанных асов зарекомендо
вали себя буровики Н. П. 
Дранчака и Л. П. Чекале- 
ва. Словом, коллективу 
есть, на кого равняться.

* * «

На снимке; начальник бу- 
рового участка рудника 
«Железный» В. М. Абрамов.

Фото Н. Ганиевой.



На пусковой 
прямой

Последние месяцы 1980 
года ставят  перед строите
лями треста «Ковдорстрой» 
серьезную задачу: закон
чить в установленные сроки 
строительство и монтаж 
объектов пускового комп
лекса Ковдорского ГОКа. 
В связи с этим в тресте раз
работаны и утверждены 
условия соци эстетического 
соревнования на ноябрь — 
декабрь.

В их основе — соревно
вание рабочих коллективов 
на пусковых объектах. Уча
ствуют все бригады и эки
пажи подразделений треста, 
а такж е бригады субподряд
чиков.

Итоги подводятся е ж е 
сменно, за неделю, за ме
сяц и в целом за весь пред
пусковой период. Р езульта
ты оперативно отражаются 
на досках показателей в 
управлении треста и в к а ж 
дом подразделении. О твет
ственные за подготовку по
казателей и подведение ито
гов — работники ОТнЗов. 
Вся информация поступает 
в ш таб соревнования.

Состав штаба утвержден 
совместным решением адм и 
нистрации, парткома, о б ъ 
единенного постройкома и 
комитета ВЛКСМ  треста. В 
него вошли представители 
администрации, обществен

н ы х  организаций, бригади
ры и передовики производ
ства подразделений треста и 

организаций. 
Тапия штаба 

Понедельникам. Р е 
ш а е т с я  накопившиеся за 
недлмю вопросы: состояние 
трудовой дисциплины в 
б р и ф д е ,  снабжение мате
риалами, поставка конст
рукций, выделение тр ан 
спорту и механизмов. При 
о п ред елей и и победителя 
учитывается выполнение 
сменнык заданий, выработка 
в натуральных показателях, 
качестве» работ, состояние 
трудовой:, и производствен
ной дисциплины.

При {подведении итогов 
месяца .основные показате
ли: соблюдение графика
строительных работ на о б ъ 
ектах, качество и выполне
ние социалистических о б я 
зательств. Берутся во вни
мание вопросы охраны тру
да, трудовой дисциплины и 
общественного порядка.

Победителям присваива
ется звание «Лучш ая 
бригада (экипаж) недели 
(месяца)» с вручением вым
пелов и Почетных грамот. 
Имена победителей сорев
нования но итогам пусково
го периода будут занесены 
в книгу Почета треста.

Реш ает не только вы ра
ботка, но и ритмичность в 
выполнении сменных з а д а 
ний, условия производства, 

' сложность и важность о б ъ 
екта.

Б лагодаря  присутствию 
на общих заседаниях пер
вых руководителей выиг
рывает оперативность в ре
шении вопросов.

Значительно прибавила 
гласность: доски показате
лей и экраны социалиста- 

• легкого соревнования, ии-

субподрядных 
СОбщие засед; 

—V по понедел

р ч л п г и и
кО ВАО Р
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формационные листки и 
молнии, радио и световая 
газета, «Рудный Ковдор».

В заседаниях шТаба уча
ствуют представители всех 
рабочих коллективов, бл а 
годаря чему можно полу
чить верное представление о 
ходе строительства на пус
ковом комплексе, что убе
дительнее сухого языка 
цифр.

Т. А К И М О В А ,
заместитель председа
теля объединенного 
постройкома.

На два 
фронта

Стодвадиатикиартирний 
жилой дом на улице З еле
ной сдается в январе. Сей
час основное внимание — 
отделке. На днях включили 
паровое отопление. Пока 
стены не готовы для ш ту
катурных работ, заливаем 
полы, убираем строитель
ный мусор. Командует на 
этом объекте Галина Вла
димировна Дуракова.

А другая часть бригады 
занята на профилактории 
ГОКа «Кондорслюдл». Есгь 
некоторые трудности и 
здесь. Побелили, например, 
начерно стены первого эта 
жа, а вентилянионники по
явились после нас и проби
ли в стенах дыры величи
ной с арбуз. Д ля  повторной 
затирки ‘вынуждены были 
выходить по сменам.

Т. Д Е В Я Т И Л О В А , 
бригадир Комсомоль
ске - м о л о д е ж н о й  
бригады ш тукатуров- 
маляров СУ-4.

Красиво
работают

Семь месяцев помогала я 
строителям из СМУ-2 - в о з 
водить здание блока насос
ных склада ГСМ. И когда 
коробка была готова, а объ 
ект передали субподрядным 
организациям под монтаж 
оборудования, стало откро
венно ж ал ь  расставаться с 
этими трудолюбивыми зам е
чательными людьми. Н е  раз 
с высоты кабины я лю бова
лась четкими уверенными 
действиями П. М. Догадки- 
на. Плотник по профессии, 
он уверенно справлялся с 
обязанностями стропальщи
ка, охотно брался за любое 
дело и выполнял его на со
весть. С ним легко работать.

Сравнительно недавно 
пришел в управление С. В. 
Рагулип, а уже завоевал ав
торитет в коллективе. 
Скромный парень не отка
зывается ни от какого дела. 
Сергей друж ит со спортом.

Сверху хорошо видно, как 
четко организует труд мас
тер Т. В. Сигарва. Нельзя 
не сказать и о мастере из 
СУ-4 В. В. Третьякове. Он 
первым появлялся на объек
те, проверял, ю тов  ли фронт 
работ для кровельщиков, а 
после смены тщательно 
контролировал качество сде
ланного за день. Требова
тельный, он всегда вежлив 
с подчиненными. И в том, 
что друж ная  бригада Р. Е. 
Чудова успешно справилась 
с изготовлением кровли, не
малая заслуга Виктора 
Владимировича.

Н. К Р И В О Ч К И Н А , 
машинист башенного 
крана У М С треста 
«Ковдорстрой».

Зачищаем обязательства
Для сокращения времени 

на вводную часть начальник 
участка сушки Л. М. Стеб- 
лянко при защите обяза
тельств коллектива на 1981 
год остановился только на 
невыполненных пунктах обя
зательств уходящ его года.

О днако перечисление за
няло не так и мало времени. 
М ногое не удалось сушиль
щикам ж елезного концент
рата. Что наиболее сущест
венно: не получилось с за
планированным ростом про
изводительности труда. А в 
первом же году одиннадца
той пятилетки предстоит по
высить ее на шесть процен
тов! И более мелкие не
дочеты: хромает рациона
лизация, не снизилась запы
ленность на рабочих местах.

Такая невеселая прелю 
дия перед основной темой, 
перед защитой обязательств 
на новый, 1981 год.

Намерения сушильщиков  
такие: выпустить сверх го 
дового задания б.ООО тонн 
железного концентрата, из 
них тысячу к открытию  
XXVI съезда КПСС. А обос
нование: повысить произ
водительность труда на 0,1 
процента. Реально ли это!

Из текста обязательств 
трудно вынести однознач
ное мнение. Взять хотя бы 
лю дские ресурсы. Записа
но: «освоить смежные про-

Обоснование-экспромтом
фессии — 6 человек». Дело 
нужное, но этого мало. По
скольку ничего не сказано 
о повышении квалификации, 
то неизвестно, хватит ли 
профессиональной грамот
ности на выполнение обяза
тельств. Тем более, что 
умолчали о планах подго
товки новых рабочих, тог
да как здесь, на участке 
сушки, наиболее высокая 
текучесть кадров по ком п
лексу: 25,5 процента. Это 
же ежегодно меняется чет
верть коллектива! А с дру
гой стороны — как раз на 
этом участке трудится боль
ше всего ветеранов произ
водства. (Что в общ ем-то 
объяснимо: увольняются те, 
кто был членом коллектива 
без году неделю).

Продумать действенность 
аргументов лучше всего 
было на рассмотрении обя
зательств в сменах. Поду
мав и взвесив возм ож но
сти, вряд ли бы сушильщики 
поторопились записать та
кой пункт: «Ритмичность — 
50 процентов». Расшифро
вав запись, м ож но с уд ив
лением убедиться, что кол
лектив обязуется, скажем, 
полгода работать исправно, 
а потом — так себе.

Не продумали и вопросы 
экономии. Цифры в обяза
тельствах есть, но как изме 
рить затраты технологиче
ского  пара, если не ведет 
ся учет его расхода. О б я 
зательство по экономии 
энергетических ресурсов до 
смеш ного занижено: если
перевести в рубли, то по 
лучится около 200 рублей. 
То есть десятые, если не 
сотые доли процента.

Тем более, что в этом 
направлении на сушке ж е 
лезного концентрата надо 
круче закручивать гайки. Тот 
же пар со свистом раз 
вылетал на уетицу, как заме
тил главный энергетик ком 
плекса В. Г. Прокофьев, по 
халатности сушильщиков.

Были и другие замечания 
членов комиссии. Захлам
ленность в весовой не луч
шим образом рекомендует 
администрацию участка. 
Расплывчаты, без конкрет
ности, пункты, касающиеся 
общественной жизни. В те
ни остались и намерения 
улучшить условия труда, а 
потери из-за заболеваемо
сти на участке выше сред- 

п о  комплексу.
Но это еще не все. Да, 

суш ильщ ики заслуживают

скидки: их производство са
мое зависимое, оно лимити
руется количеством выпу
щ енного на обогащ ении ко н 
центрата, отгрузка —  коли
чеством поданных вагонов.

Как считают на участке, 
зависимость от внешних об
стоятельств достигает 75 
процентов. (Правда, это 
трудно как подтвердить, так 
и оспорить). Сложности, 
безусловно, есть, их никто 
со счета не списывает. По
этому и осторожность при 
обсуждении обязателостз 
понятна.

И все ж е  не ясно, почему 
на участке намерены про
сушить сверх плана к 23 
февраля 1981 года 1.000 
тонн концентрата? Ведь кол
лектив обогатительного
комплекса взял обязатель
ство выпустить за месяц и 
22 дня 1981 года сверх пла
на 2.000 тонн ж елезного 
концентрата. Что же, на 
сушке просто забыли меру 
в перестраховке и «на вся
кий случай» в два раза за
низили ожидаемые показа
тели? Или обогатители бу
дут рассчитываться с обя
зательствами непросуш ен- 
ным концентратом?

Е. ГР УБИ И .

0 Имена на Галерее

В БЛОКНОТ П Р О П А Г А Н Д И С Т А  
И С Л У Ш А Т Е Л Я  ^

В середине октября смена П. Н. Гулынина первой на 
участке флотации обогатительного комплекса выполни
ла пятилетний план. Коллектив выпустил 551.611 тонн 
апатита. Есть в этом заслуга растворщицы реагентов 
Светланы Евгеньевны Богдановой. Она всегда очень 
тщательно следит за технологическим режимом.

М ного времени отдает Светлана Евгеньевна своим 
подшефным — ребятам из 7 класса «В» школы № I. 
Вот и сейчас она старается устроить для них экскурсию 
в М урм анск на время зимних каникул.

Портрет С. Е. Богдановой — на Галерее трудовой 
славы комбината.

Фото Ю. Пструхина.

0 Приобрети специальность

Всего за 10 месяцев
Среднее городское профессионально-техническое учи

лище №  17 приглашает юношей, уволенных в запас из 
рядов Советской Армии и имеющих среднее образова
ние, на обучение в 1980—81 учебном году по специаль
ностям: машинист бульдозера, электросварщ ик ручной 
сварки.

Срок обучения 10 месяцев.
Зачисленные в училище получают стипендию в р а з 

мере 30 рублей в месяц. Иногородним предоставляется 
общежитие.

Время обучения в училище входит в общий трудовой 
стаж, а период оплачиваемой производственной практи
ки учитывается при начислении полярных надбавок.

Работа на практике оплачивается в размере 50 про
центов заработанной суммы с поясным коэффициентом.

Учащимся, успешно закончившим курс обучения, 
присваивается квалификация 3— 5 разрядов по избран
ной профессии.

Необходимо представить следующие документы: 
заявление па имя директора с указанием избранной 
профессии: аттестат о среднем образовании; медицин
скую  справку (форма № 286); справку с места житель
ства; 3 фотокарточки размером 3x4 см.

По прибытии в училище поступающий предъявляет 
паспорт. Медицинское освидетельствование надо пройти 
при медсанчасти треста «Апатитстрой».

Начало занятий I декабря 1980 года.
За справками обращаться в приемную комиссию по 

адресу: 184200, гор. Апатиты, Мурманской области, ул. 
Промышленная, 3. СГ11ТУ-17. Тел. 3-19-90.

Примерная
тематика

БЕСЕД
и

ПОЛИТИНФОРМАЦИЙ 
В ДЕКАБРЕ

В единстве организатор
ской, хозяй8¥#®яной и вос
питательной работы — залог 
успеха. (По итогам работы 
областной и районной пар
тийных конференций).

План выступления:
1. Экономика —- реш аю 

щ ая сфера борьбы партии 
за  коммунизм.

2. Социально - экономиче
ское планирование — вы ра
жение единства хозяйствен
ной и воспитательной р або 
ты.

3. Организаторскую и 
идейно - воспитательную р а 
боту — на уровень совре
менных требований.

Успешное завершение
1980 года — хорошая база 
для работы в XI пятилетке.

План выступления:

1. Выполнение плана и со
циалистических о б я з а- 
тельств 1980 года — залог 
успешной работы в новой 
пятилетке.

2. Резервы — в планы
1981 года, XI пятилетки.

22 декабря — fill лет со
дня открытия V I I I  Всерос
сийского съезда Советов, ут
вердившего план ГОЭЛРО.

План выступления:

' I . Л е н и н с к и й  план 
Г О Э Л Р О  и электрификация 
народного хозяйства Мур- 
мана.

2. Энергетики области на 
трудовой вахте по достой
ной встрече XXVI съезда 
КПСС.

3. Экономия электроэнер
гии — в аж н а я  народнохо
зяйственная задача.

Примечание. Цифровой и 
фактический материал, а 
такж е  перечень — смотри
те в «Календаре знамена
тельных дат», 1979, №  11, 
стр. 11 — 14. Используйте 
местный материал, обратив 
особое внимание на яаж- 

.ность экономии электроэнер
гии.

24 декабря — 80 лет со 
лия выхода первого номера 
общерусской нелегальной 
марксистской газеты «Иск
ра».

П лан выступления:

1. В. И. Ленин — инициа
тор и организатор создания 
первой общерусской неле
гальной марксистской газе
ты.

2. Роль «Искры» в с о зда 
нии марксистской партии.

Трудовой коллектив и 
коммунистическое воспита
ние трудящихся.

План выступления:"
1. XXV съезд КПСС о по

вышении роли трудового 
коллектива в коммунистиче
ском воспитании трудящ их
ся.

2. Наставничество — эф 
фективная форма обучения 
профессиональному мастер
ству и привития лучших 
нравственных качеств.

21 декабря — 80 лег со 
дня рождения В. В. Вишнев
ского (1900— 1951), совет
ского драматурга.

План выступления:
1. Б В. Вишневский — 

боен, писатель, трибун.
2. Творчество драматурга

— героическая история 
страны.

С о в е  т с к о - индийская 
друж ба — важный фактор 
мира и безопасности. (К
предстоящему официально
му визиту в Индию Гене
рального секретаря ПК 
КПСС, Председателя Прези
диума Верховного Совета 
СС С Р тов. Л. И. Бреж н ева) .

План выступления:
1. Сотрудничество во имя 

мира.
2. Н овая форма советско- 

индийских отношений.

2 декабря — 5 лег со дня 
провозглашения Лаосской 
Народно - Демократической 
Республики.

Примечание. Цифровой и
фактический материал, з 
так ж е  перечень литературы
— смотрите в «Календаре 
знаменательных дат», 1979, 
№ 11, стр. 4— 7.

Сведения о рекомендуе
мой литературе вы можете 
получить в кабинетах по
литпросвещения и в читаль
ных залах библиотек.



Г О Р И З О Н Т Ы  К О В Д О Р А  
В XI П Я Т И Л Е Т К Е

Т О  1C „Ковдорслюдаи
Комбинат досрочно, 29 октября 1980 года, завершил 

выполнение пятилетнего плана по объему производст
ва продукции. За годы 10-й пятилетки созданы и внедре
ны новые технологические процессы механизированно
го выпуска слю дяного сырья и его новых видов 
(сырье для слюдопяаста, слюда менее 4 квадратных 
сантиметров, дробленая слюда для буровых работ). 
Впервые в отрасли на комбинате осуществлена контей
неризация промы ш ленного сырца флогопита.

В последние два года десятой пятилетки работа кол
лектива была крайне осложнена снижением спроса на 
промсы рец флогопита и невыполнением 'плана капи
тального строительства.

В XI пятилетке предстоит завершить строительство 
Енской помольно-обогатительной фабрики для обеспе
чения резкого  увеличения объема выпуска кварцполе- 
вошпатового сырья и освоения новых видов молотой  
продукции. Для этого необходимо в первые три года 
пятилетки освоить 14 миллионов рублей капиталовложе
ний, в том числе 3,5 миллиона рублей —  на строитель
но-монтажных работах.

Освоение мощ ности Енской П О Ф  позволит комбинату  
восполнить потери объемов производства и снижение  
экономической эффективности из-за уменьшения вы
пуска крупноразм ерного  промсы рца флогопита.

Будет завершено строительство Ковдорского  слю
дяного рудника с вводом дополнительных мощностей  
по производству промсырца флогопита 3.300 тонн.

Министерство стройматериалов СССР утвердило  
проект открытой разработки Ковдорского  флоголнтово- 
го месторождения. Переход на открытый способ отра
ботки будет проходить в сложных горногеопогических

* Н а ч а л о  см .  на 5-й с т р а н и ц е  н о м е р а  « Р у д н о г о  К о н д о р а »  
от 22 н о я б р я .

условиях, обусловленных 15-летним периодом  сущест
вования под дном карьера подзем ного  рудника. При 
этом предусматривается произвести в первую  очередь  
выпуск ранее эамагазинированной руды с последую 
щим заполнением образующ ихся пустот инертными ма
териалами.

На старейших рудниках «Ена» и «Риколатва» в 
XI пятилетке должны быть проведены работы по 
вскрытию глубоких горизонтов с целью создания необ
ходимого фронта для обеспечения планового выпуска 
промсырца.

Необходимо решить вопросы финансирования и 
проведения работ по строительству нового поверхност
ного комплекса, объектов соцкультбыта и жилья на 
руднике «Риколатва», а также произвести необходимые  
изыскательские и проектные работы для реконструк
ции рудника «Ена».

Большое внимание будет уделено полной контейне
ризации отгрузки  всех видов слюдяной продукции. Для 
отгрузки дробленых и молотых слюд будут применены  
полиэтиленовые контейнеры разового использования.

РлкодАтвянская Т Т Л
В десятой пятилетке коллектив партии выполнил 

чрезвычайно напряженное геологическое задание, >эк 
как по сравнению с девятой пятилеткой план по при
росту запасов был увеличен в 2,5 раза.

Программа на 1981— 1985 гг. предусматривает рас
ширение сырьевой базы слю дорудников Риколатвы и 
Ейского — за счет освоения слабо изученных участков, 
прилегающ их к  действующ им горизонтам подземных  
выработок.

Предстоит также изучить обособленные участки с 
наличием слюдопрояплемий для выявления запасов 
слюд, пригодных к вовлечению в эксплуатацию в бли
жайшие годы.

Выбор направления работ по расширению слюдяной  
базы рудников усложняется тем, что геологи еще не 
пришли к  единому мнению о сущности слю дообразую 
щих процессов в данных геологических условиях. Не 
исключено, что для достаточно полного представления 
о перспективах потребуется бурение глубоких сква
ж ин (1.200— 1.500 м).

Что касается изучения обособленных участков, то 
предварительные результаты о перспективах на глубик-у 
будут получены уж е в 1982 году.

Т С о в ц о р с к о е  с п е ц  С М У~
В связи с ростом производственной программы  Ков

д орского  ГОКа увеличиваются и объемы строительных 
и монтажных работ спецСМУ на объектах комбината. В 
одиннадцатой пятилетке их стоимость будет еж егодно  
возрастать на 500 тысяч рублей.

Поэтому предстоит значительно увеличить числен
ность коллектива: сейчас в спецСМУ —  580 человек, а 
к  1983— 1985 годам достигнет 1.000. К СМУ относится и 
участок, недавно организованный в г. Лиепая для строи
тельных и монтажных работ на металлургическом заво
де. Коллектив участка насчитывает 30 человек, но так
же возрастет до 150 человек.

Планируется строительство собственной базы со 
складами и цехом ЖБИ. Намечено построить 45-квар
тирный жилой дом и базу отдыха работников СМУ. Еще 
один дом будет строиться совместно е обогатительным  
ком плексом  Ковдорского  ГОКа, по проекту —  105-квар
тирный.

Связь
>
В одиннадцатой пятилетке почти вдвое будет уве

личена емкость автоматической телефонной станции 
в Ковдоре и на 100 номеров — в поселке Енский, 
вдвое возрастет число телефонов-автоматов. Предпола
гается также увеличить на 10 единиц число абонент
ских телетайпов, организовать районное вещание, см он
тировать аппаратуру для автоматического выхода на 
областной центр.

Ф Имена на доске Почета

На зимний ремонт, подготовку к посевной тракторы подсобного хозяйства оста
навливаются по графику. Пока не дошла очередь до МТЗ-75 Николая Алексеевича 
Бревнова, тракторист вывозит удобрения на поля, занимается хозяйственными рабо
тами.

Комсомолец Бревнов неплохо потрудился минувшим летом на уборочной, его 
трактор с навесной косилкой был придан бригаде шефов-производственников с ком
бината. При подведении итогов механизатор Н. А. Бревнов был назван лучшим по 
профессии, его портрет — на доске Почета подсобного хозяйства комбината.

. Фото Ю. Петрухина.

ф  В продолжение

Скользко на 
поворотах
Прочитал в номере газеты 

за 14 ноября редакционную 
статью «Ждем и ждем авто
буса», и мне очень стыдно, 
что о работе нашего фи
лиала  приходится читать 
такое. Да , бывают срывы в 
движении автобусов и по 
вине водителей.

Но мне хотелось бы р ас 
сказать и о других препят
ствиях,. которые мешают 
нормальному движению а в 
тобусов на линии и на 
маршрутах. Я работаю в 
автобусном парке с января 
1974 года. З а  это время, то 
есть за семь лет, количест
во автобусов увеличилось в 
2,5 раза, а ремонтная база 
осталась почти такой же, 
как  и была в 1974 году. Д е 
ло  доходит до абсурда.
Сломалась деталь — и вот 
водитель вынужден сам хо
дить или ездить по автохо
зяйствам города в поисках 
запчастей, так как  механи
кам уже никто ничего не 
дает. Потому что с возвра
том не получается, потому 
что наша основная фирма 
находится в Апатитах, и 
нач .запчасти  достаются, как 
3i тушке.

\  вторая проблема — до- 
ро и. Попробуйте поездить 
смену .но маршруту №  25-24.
А дороги на вокзал, в нех 
технологического транспор-

разговора------------ — ?-----------
та от остановки «ОРС» во 
обще не ремонтируются го
дами. После рейсов в. Ен
ский или в поселок Слюда 
автобус, опять ж е  из-за д о 
роги, надо ставить на ре
монт.

Теперь о1 заезде  автобу
сов в поселок Лейпи из Ей
ского или, из Слюды. Н а ч а 
лись гололеды, и, чтобы по
пасть в поселок Лейпи, н а 
до взять подъем перед по
селком Лейпи а он почти 
никогда не посыпается. И 
частенько, не взяв подъема 
на Лейпи, водитель повора
чивает на Ковдор, так как 
поворот направо посыпает
ся леспромхозом.

Несколько слов о посыпке 
автобусных остановок. Если 
рудник «Ковдор» следит за 
этим делом, то цех подго
товки производства К,овдор- 
ского ГОКа оставил оста 
новки по улице Парковой, 
около О Р С а и ТЭЦ без при
зора.

Очень хочется, чтобы на
шему коллективу помогли 
работать нормально. Пора 
подумать о расширений н а 
шего филиала, ведь город 
растет, автобусов и других 
машин стало, как в большом 
автохозяйстве, а г араж  — 
образца 1974 года. Мы, во
дители, хотим работать так, 
чтобы пассажир был дово
лен.

Г1. Ц Ы В А К И Н ,
водитель автобуса фи
лиала автоколонны 
№ 1.378, шофер 1 клас
са.

Дождались
В редакционной статье 

«Ж дем и ждем автобуса» 
(«Р. К.» от  14 ноября) бы
ла, в частности, приведена 
переписка м еж ду  редак
цией и руководителями фи
лиала  автоколонны №  1378, 
суть которой сводилась к 
тому, что улучшения дви
жения автобусов между 
Ковдором и поселком Л ей 
пи нет и не предвидится. 
Однако, оказалось, что бли
ж айш ее  будущее автобус
ного сообщения не такое 
уж  мрачное. Уже 19 нояб
ря начальник вышеназван
ного Ковдорского филиа
ла автоколонны Михаил 
Дмитриевич Игнатенко соб
ственноручно привез такое 
письмо:

— По просьбе жителей 
поселка Лейпи в воскрес
ные и праздничные дни вво
дится дополнительный авто
бусный маршрут. И з1 Кондо
ра автомашины будут от
правляться в 8.00 и в 14.00, 
из поселка Лейпи — в 8.40 
и 14.40.

Мало того, начальник фи
лиала просил еще припи
сать, что по субботним и 
воскресным дням в поселки 
Енский и Слюда будут хо
дить только многоместные 
ЛАЗы.

Вот за это спасибо. От 
имени всех пассажиров. Как 
приятно, в конце концов, 
убедиться, что ж дали  авто
буса не напрасно.

':ф Каким быть дискоклубу

К р у г - ш и р е  дискотеки
Редакция газеты, на мой 

взгляд, поступила правиль
но, отведя большое место 
на полосах для дискуссии 
об организации досуга мо
лодежи и, в частности, о 
том, какой быть дискотеке. 
Но так  как дискотеки не ре
ш ат полностью вопрос о з а 
нятости молодых людей вне 
производства, то я хотел 
бы осветить его несколько 
шире.

На мой взгляд, комитеты 
В ЛКСМ  предприятий недо
статочно времени уделяют 
культурно - массовой рабо
те среди молодежи. Н е
сколько лет назад в комсо
мольской организации К ов
дорского ГОКа появилось 
хорошее начинание. Совме
стно с Дворцом культуры 
комитет проводил цеховые 
конкурсные вечера «Шаги 
рабочей эстафеты». И сам 
вечер, и подготовка к нему 
запоминались надолго. А 
сейчас эта хорош ая тради
ция забыта. М ало инициати
вы в организации досуга 
молодежи проявляют коми
теты комсомола треста «Ков- 
дорстрой», ГОКа «Ковдор- 
слюда».

Сегодня более трети мо
лодых тружеников района 
живет в общежитиях. В 
сентябре бюро Р К  В ЛКСМ  
рассмотрело вопрос «О ра 
боте комитетов комсомола 
с молодежью, проживающей 
в общежитиях». Несмотря 
на некоторое улучшение ра
боты в этом направлении, 
задача  «сделать общежитие 
родным домом для моло
дежи» не решена. Хотя бы 
потому, что д аж е  такая 
проверенная форма, как 
клубы по интересам и лю

бительские объединения в 
общ ежитиях распростране
ны слабо. Пока есть только 
два  — «Эврика» и «Под
ружка». Поэтому бюро рай
кома В Л К С М  обязало ко
митеты комсомола .создать 
такие клубы во всех обще
житиях.

Особо хочется остановить
ся на организации свобод
ного времени учащихся. В 
школах функционируют клу
бы выходного дня, клубы 
по интересам. Н о ,они не мо
гут занять все свободное 
время учащихся. Работа  же 
по месту жительства прак
тически не ведется. Б оль
шинство спортивных площ а
док  и хоккейных коробок 
зимой занесены снегом. 
Практически нет детских 
площадок. Существуют, да 
и то формально, только две 
детские комнаты при дом о
управлениях. Комсомоль
ским организациям совмест
но с жилшцно - коммуналь
ными отделами необходимо 
общими усилиями создать и 
отремонтировать спортивные 
площадки, взять детские 
комнаты под свой постоян
ный контроль и, самое 
гла-вное, — направить тре
неров - общественников для 
работы с подростками по 
месту жительства.

Теперь о дискотеке. Быть 
или не быть дискотеке —

отвес однозначный;- быть! 
Ведь это не только танцы, 
а и знакомство с музыкой, 
с популярными исполните
лями и композиторами, 
встречи е интересными 
людьми и т. д. Дискоклуб 
«Норд» теперь находится 
под эгидой Р К  BJIKCM. и 
Д К . Пришлось заниматься 
и вопросами приобретения 
аппаратуры и материалов 
для оформления зала. Но 
необходима помощь со сто
роны хозяйственных руко
водителей. Совету ж е  клуба 
хочется пож елать больше 
пропагандировать советскую 
песню, чаще проводить те
матические программы, по
священные знаменательным 
датам.

Д л я  того, чтобы оживить 
культурно-массовую работу 
среди молодежи, райком 
В Л К С М  планирует совмест
но с Д К  уже в декабре про
водить конкурсные вечера 
среди всех комсомольских 
организаций города. Д у м а 
ем и над созданием ту
ристского клуба.

Я не ставил целью осве
тить все вопросы организа
ции досуга, их множество. 
Самое главное, чтобы коми
теты комсомола совместно с 
заинтересованными органи
зациями использовали те 
возможности, которыми мы 
располагаем для занятости 
молодежи, чтобы они подхо
дили к этому делу творче
ски, а юноши и девушки не 
находились бы в роли пас
сивных созерцателей, при
нимали активное участие а 
проведении мероприятий.

О. МОГУРЕНКО, . 
второй секретарь рай
кома комсомола.

О т  р е д а к ц и и
Подводя итог несколько 

затянувшейся дискуссии о 
проблемах дискотеки, ре
дакция спешит заявить, что 
тоже подает свой голос 
за то, чтобы дискоклубу в 
Ковдоре быть! Редакция 
надеется также, что энту
зиасты, сплотившиеся во
круг «Норда», учтут крити
ческие замечания и, раз уж 
решили посвятить себя бла
городному делу, приложат 
все усилия для расширения 
своих образовательных го
ризонтов. Честное слово, 
знания еще ни одному ак
тивисту не мешали жить и 
работать!

Однако члены совета на

званного дискоклуба с упор
ством, достойным лучшего 
применения, продолжают 
писать о необходимости 
приобрести аппаратуру са
мого последнего крика мо
ды. Именно крика, если не 
сказать больше, потому что 
мощность усилителей этого 
супермузыкального ящика, 
достигает 300 ватт. Иными 
словами, динамики пере
кроют по количеству деци
бел взлетную полосу меж ду
народного аэродрома. Это 
ж е какие звуконепроницае
мые уши нужно иметь ме
ломанам!

Однако оставим судить 
специалистам, в том числе 
и специалистам из санлабо- 
рагории, о пределе допусти

мой нагрузки на уши. Очень 
может быть, что если уси
лители врубить не на пол
ную катушку, даж е не при
дется выносить из зала 
диск-жокея, о печальной 
судьбе которого недавно 
сообщила «Советская ин
дустрия».

Только непонятно, почему 
нельзя начинать с аппара
туры меньшей мощности? 
Ее и приобрести проще, на 
ней и экспериментировать 
не жалко. А гам — покажи
те себя — и вам пойдут 
навстречу. Обязательно пой
дут.

Кто бы подсказал, как 
убедить в этом уважаемых 
членов совета дискоклуба 
«Норд»?



0  Вокруг факта

Пет 
вопроса

Помнится, so времена ге
нерального наступления на 
стиляг была предпринята 
акция, имеющая целью рез
ко  поднять культурный уро
вень населения. Закуришь 
при выходе из кинотеатра, 
а с тебя требуют штраф, 
пять рублей (в старых це
нах). оумажку не донесешь 
до урны — опять выкупай 
у стражей чистоты квитан
цию. Соберется компания 
молодых людей в пестром 
одеянии, говорить вроде не 
о чем. И тут кто-нибудь, 
проявляя широту натуры, 
скажет, оглядевшись по 
сторонам:

—  М ожеш ь выплюнуть 
о кур о к, я угощ аю!

Не будем задним числом 
обсуждать достоинства та
кой воспитательной шкалы. 
Но уборщ ицы, которых мы 
теперь величаем техничка
ми, Очень жалеют, что эта 
мера осталась недовнедрен- 
ной. Как, впрочем, и про
водники нашего лю бимого 
пригородного  поезда до 
Кандалакши. А вот поста
новление об административ
ном 'наказании в виде штра
фа за не совсем те вы раже
ния уж  точно никто не от
менял. О днако поднимите 
руку , кто знает или видел 
оштрафованного за матер
щину? Все ясно. Подшиваем 
к #дег!у ваше красноречи
вое молчание.

Не будем унывать, под
нимем общественность, 
возьмемся за руки, вдохно
вимся и покончим  с этим 
безобразием ! А вот как 
быть с оскорблениями, ко 
торые выражены печатны
ми' словами? Когда тебя, 
твой труд унижают, не вы
ходя за рамки приличия?

Придешь к  человеку. Раз. 
Д ругой . Третий, С просьбой 
Придешь. А он тебе: «Нет 
вопроса!». Прямо окрыляет. 
П рям о жить тебе и строить 
помогает. Но с другой сто
р о н ы —  с чем пришел, с 
те м  и ушел, Поскольку от
вета тоже не получил. Ни 
раз, ни другой, ни третий. 
И  тут поневоле задумаешь
ся. Если твою просьбу в 
упор  не видят— это оскорб 
ление или поощрение?

В последней редакцион
ной почте оказалось пись
мо. Без обратного адреса. 
Некий Александр пишет: «В 
Ковдоре, *  хлебных отде
лах магазинов только чер
ный и белый хлеб буханка
ми, Неужто пекари Ковдора 
разучились делать батоны, 
булочки и так далее? Тогда 
пусть съездят в Кандалак
ш у —« поучатся!».

Чего, дескать, с ними, 
с бракоделами, чикаться! 
Хотя вряд ли- жителю  го р о 
да со стажем неизвестно, 
что старый хлебозавод был 
рассчитан на 5 тысяч ж ите
лей поселка, а поселок с 
тех пор перерос в город, в 
районный центр. Что пекари 
наши в тяжелейших усло
виях умудряю тся выпекать 
самый вкусный хлеб в об 
ласти. Что уж е  строится в 
Ковдоре новый хлебозавод, 
и что он войдет в строй в 
начале следующ ей пятилет
ки.

О бо всем этом и газета 
писала неоднократно, и на 
разного рода собраниях со
общалось. Тем не менее 
товарищ у Александру на 
всю эту инф ормацию напле
вать с анонимной колоколь
ни. Зачем вникать, он уве
рен, что пекари плохо по
ворачиваются. А  потому 
их —  облаять, чтобы знали. 
И точка!

А  может, все-таки запя
тая? А может, будем друг 
с другом  миндальничать, 
то есть вникать. И церем о
ниться будем. Так сказать, 
на руке  взвешивать слово, 
прежде чем огреть им по 
голове. Стоящее, между 
прочим, занятие. Достойное 
человека. Независимо от 
занимаемой должности.

Коварный 
вирус

Вместе с зимой пришел 
ее нежеланный спутник — 
грипп. В первую  очередь 
от него страдают самые 
маленькие, дош кольники и 
ш кольники младших клас
сов, чей организм еще не 
окреп.

Снова и снова медицин
ским  работникам приходит
ся напоминать, что доста
точно пообщаться, побыть 
рядом с человеком, кото-

Хор
мальчиков

З а  окнами стемнело, а 
в коридоре школы ож ивле
ние. Дети встречают роди
телей и провожают их в 
зрительный зал.

Ведущий вечера, второ
классник Дим а Караваш- 
кин, объявил: «Начинаем
концерт хора мальчиков 
Д ом а  пионеров...». Первый 
в нашем районе детский 
хор составили 60 учеников 
школы ДЬ 2. Их дебют на 
сцене — литературно-музы
кальная композиция « Д р у ж 
бой надо дорожить», в ко
торой прозвучали стихи и 
песни на школьные темы.

Родители друж но аплоди
ровали солистам хора, вто
роклассникам Алеше К ау ф 
ману, Саше Сорокину. С е 
реже Губерскому, Славе 
Быстрову и Андрюше Ка- 
душкнну. Вся программа в 
целом порадовала, премье
ра удалась. М ож но поздра
вить с успехом руководите
ля хора Елену Алексеевы^ 
Дорошенко и учителей н а 
чальных1 классов, они вместе 
готовили начинающих арти- 

, стов.
Новый коллектив интере

сен уж е  тем, что ребята 
встречаются не только для 
репетиций. Выходные дни 
привыкли проводить вместе,

Девушки, 
подтянитесь
Спортсмены комбината 

провели первый тур лыж
ных гонок в зачет зимней 
спартакиады. В программе 
соревнований эстафеты: 4 x 5  
километров для мужчин и 
3 x 3  километра для ж ен
щин.

Результат команды опре
делялся суммой мест. Р уд
ник «Железный» не выста
вил женскую команду, и 
сборную горняков обошли и 
транспортники, и обогати
тели. Победили лыжники 
цеха технологического тран
спорта, зачетные очки при
несли: Нина Федорова, Ма
рина Ж укова, ' Н адеж да  
Чаплыгина, Евгений Нифа- 
кин, Павел Богданов, Алек
сандр Савин, Юрий Тимо
феев.

Среди физкультурников 
цехов второй группы отли
чились женская команда 
энергоцеха: Ильина, Пепеле- 
ва, Плотникова — они по
бедили в эстафете. Вторыми 
и третьими были на фини
ше команды отдела техни
ческого контроля и ЦЗЛ.

Неприятный сюрприз пре
поднесли лыжники осталь
ных цехов: не явились на 
старт. Впрочем, у  них есть 
шанс реабилитироваться: 
второй тур.лы ж ны х гонок 
— 7 декабря.

С. НИКАНДРОВ. 
председатель совета 
ДСО «Труд» Ковдор- 
ского ГОКа.

рый покашливает, чихает —■ 
м ож но заразиться гриппом.

Начинается болезнь вне
запно: появляется озноб,
головная боль, поднимается 
температура. Острые явле
ния проходят через не
сколько дней, но нельзя 
забывать об осложнениях. 
А они могут быть очень 
серьезными: воспаление
легких, менингит, заболева
ние почек.

М ож но ли предупредить 
грипп? Самый лучший спо
соб профилактики —  заня
тия ф изкультурой и спор
том. Чаще бывайте на све
жем  воздухе, проветривай
те помещение — это на ви
рус гриппа губительно дей
ствует.

Контакты детой надо 
ограничивать, Пусть пока 
они реже бывают в местах 
больш ого скопления людей: 
.кинотеатрах, магазинах. И 
побольше гулять.

Бороться с коварнь.м 
гриппом  надо сообща. Ру-

аоскресенья предназначают
ся для экскурсии но городу 
и в лес, коллективных по
ходов в кино и посещений 
плавательного бассейна.

И родители довольны: д е 
ти нашли хорошее занятие, 
А первый концерт подарил 
и приятные минуты гордо
сти за р^бят.

,С. МИРОНЕНКО, 
учитель школы Лг 2.

Экскурсия
15 ноября пионерский от

ряд 5 класса «А» средней 
школы № 3 побывал на эк 
скурсии на новостройках 
десятой пятилетки города 
Ковдора. Ее организовали 
наши шефы — трест «К ов
дорстрой». Мы встретились 
с передовиками производст
ва, -узнали много нового и 
интересного. Бригадиры В а
силий Николаевич Звцр из 
СМУ-1, Михаил Павлович 
Ш абалов из СМУ-2, Юрий

И лингвист 
не придерется

Украшаем группу к 
празднику, развешиваем 
цветные шарики. Лена, ей 
4 года:

—  Ой, мы сейчас всю 
группу обшарим.

Карандаш 
для резолюций  

Рассматриваем цветные 
карандаши. Оля в цветах 
разбирается:

ководители предприятий и 
учреждений должны  конт
ролировать температурный 
режим, состояние вентиля
ции. 8 помещениях при 
влажной уборке  надо ис
пользовать дезинф ицирую 
щие средства. Все работ
ники сферы обслуживания 
обязаны носить марлевые 
повязки.

Только совместными уси
лиями всего населения, при 
строгом соблюдении правил 
и требований, мы м ож ем  
уберечь себя и о кр уж аю 
щих от гриппа.

А. МИЛ ЫН, 
врач-эпидемиолог Ков- 
дорской СЭС.

Постельный 
режим

Что д е л а т ь ,  если ч е л о в е к  
заболел гриппом? Во-пер
вы х ,  вызвать врача на д о м .  
Б о л ь н о м у  надо в ы д е л и т ь

Федорович Зарубин из 
СМУ-3 рассказали нам о се
бе, о своих товарищах, о 
том, как они готовятся к 
XXVI съезду КПСС.
. У нас в школе организу
ется клуб «Юный строи
тель». И ребята из нашего 
отряда решили вступить в 
него.

\Л ена МАТУС, 
заместитель председа
теля совета отряда 
5 класса «А» средней 
школы № 3.

Прилетели 
свиристели

В воскресенье мама подо
звала меня к окну: «Смот
ри!». И я увидела красивых 
птичек, Пепельно-розовые, с 
хохолком на голове такого 
же цвета. На крыльях чер
ные и желтые полоски, на 
кончике хвоста — желтая  
каемочка.

Птички мелодично свисте
ли. Мама сказала мне, чго 
их зовут свиристелями. Сви
ристели сидели на ветках 
рябины и клевали ягоды.

Теперь, когда иду по ули
це и виж у этих птичек, 
всегда останавливаюсь и 
смотрю. И слушаю: холод
но, а они не унывают, по
ют.

Оля КОРШУНКОВА, 
ученица 4 класса «Б» 
школы № 2.

— Это красный, это си
ний, желтый, а это чирикне- 
вый (коричневый).

Телевоспитание 
На почте На стене висят 

большие часы. Вова, ему 4 
года, подбегает и кричит:

— Мама, ембтри, «П ро
грамма время»!

В. ЕЛОШИНА, Н. 
СТАМБУЛ Ж АН, вос
питатели ясли-сада 
«Лесок».

отдельную посуду, полотен
це, носовые платки — все 
это должно регулярно ки
пятиться.

Домашние, чтобы избе
жать заражения, обязаны  
пользоваться масками из 
марли в четыре слоя, ме
нять их через четыре часа. 
Помещение надо проветрит 
вать несколько раз в день, 
при влажной уборке при
менять четвертыгроцентный 
раствор хлорной извести, 
кварцевать квартиру. Не ре
комендуются посещения 
родственников, друзей.

От заболевания может 
предохранить прием вита
мина С, оксолиновой мази 
в нос (два-три раза в день).  
Верный способ приобрести 
устойчивость к инфекции— 
закаливание организма, эф 
фективны такж е  противо
гриппозные прививки.

В. ЩЕГЛОВА, 
врач-ординатор инфек
ционною отделения 
райбольницы.

ф Пост ГАИ

Уйди
с дороги

По программе смотра без
опасности движения работ
ники автоинспекции про
вели массовый рейд, уча
стниками его стали около 
30 общественных помощни
ков ГАИ. Проверили на од
ной лишь улице Горняков, 
как пешеходы соблюдают 
правила движения. И, надо 
сказать, что положительной 
оценки наши пешеходы по
ка не заслужили. З а  корот
кий промежуток времени 
были остановлены на про
езжей части улицы Г. Дроз- 
дович, О. Вантрусов, Е. Сте
панов, Ю. Грибанов. А все
го — 23 нарушителей при
шлось подвергнуть штрафу 
за рискованные прогулки 
по дороге. А С. Андрианов и 
А. Меркулов — взрослые 
люди — увлеченно гоняли 
на проезжей части старый 
башмак.

Б ПЕТРУК.

Редактор Я. МАХЛИН.

Д и е т  
сш ритмуI

ВО ДВОРЦЕ 
КУЛЬТУРЫ ИМЕНИ 
50-ЛЕТИЯ ОКТЯБРЯ

29 ноября — Кинолекто
рии «Для вас, родители»
(16) и «В помощь сам ооб
разованию воспитателей»
(17). Танцевальный вечер 
(19).

30 ноября — «Фронтовой 
огонек» (14). Клуб любите
лей поэзии (17). Танцеваль
ный вечер (20).

КИНО
29 ноября — «Легенда о 

старом маяке» (12); «Д оп
рос» (14).

30 ноября — «Приключе
ния маленького папы» (14); 
«Площадь Сан-Бабила, 20 
часов» (16, 18).

2 декабря — «Предвари 
тельное расследование» (19, 
21).

♦
В КИНОТЕАТРЕ

«ЮНОСТЬ»
28—30 ноября — «Д озна

ние пилота Пиркса» (29 и
30-го: 12, 14, 16, 18-15, 20, 
22; 28-го: 12, 16, 18-15, 20, 
2 2 ).

1—2 декабря — «Стар
шина» (12, 14, 16, 18-15, 20, 
2 2 ) .

3—7 декабря — «П ро
щальная гастроль «Артиста»
(3—6-го: 12, 1-1, 16, 18-15, 
2 0 , 2 2 ) .

♦
ПАРАД НОВИНОК

6—7 декабря централь
ная районная библиотека 
(ул. Комсомольская, 3) 
приглашает читателей по
сетить высгавку-рросмотр 

ч новых книг. Библиотека ра- 
и ботает с 13 до 20 часов, ‘

И. Л. Г О Л Ы Ш

15 ноября 1980 года на 
68-м году жизни скоропо
стижно скончался бывший 
директор Ковдорского лес
промхоза Илья Львович 
I ольшинер.

Трудовой путь И. Л. Грль- 
шинера начался в 1937 го
ду  в Ленинграде. С первых 
дней Великой Отечествен
ной войны он уходит на 
фронт н служит в рядах С о
ветской Армии ■ до ноября 
1945 года. После демобили
зации вернулся в Л енин
градский обком профсоюза 
коммунальщиков, работал 
заведующим отделом произ
водственно - массовой рабо
ты и заработной платы. В 
1955 году приехал на Край
ний Север и стал директо
ром Енского (позднее пере
именованного в Ковдор- 
ский) леспромхоза.

С именем товарища Голъ- 
шинера связаны годы ста
новления и развития пред
приятия. Н аряду  с хороши
ми организаторскими спо
собностями яркой чертой 
Ильи Львовича было уме
ние работать с людьми. 
Чуткий, отзывчивый, он 
всегда и всюду проявлял 
внимание и интерес к лю
дям. Эти качества снискали 
авторитет и уважение всех 
кто его знал, кто вместе 
с ним трудился и жид,

В 1972 голу И. Л. Голь- 
шинер ушел на пенсию по 
возрасту и уехал в Ленин
град. Последняя встреча с 
ним состоялась в 1979 году, 
в торжественной обстанов
ке, на праздновании 30-ле
тия леспромхоза. Громкими 
аплодисментами встретили 
Илью Львовича присутст
вующие в зале Дворца куль
туры.

Боевые и трудовые заслу
ги И. Л. Гольшинера о т 
мечены правительственны
ми наградами. Светлая па
мять о коммунисте, замеча
тельном человеке навсегда 
сохранится в сердцах тех, 
кто знал и работал с Ильей 
Львовичем Голышшером.

Группа товарищей.

ИЗВИНИТЕ 
ЗА НАМЕК

Просим веере квартиро
съемщиков позаботиться об 
утеплении окон и дверей. 
Жалобы к<а недостаток теп
ла «(/'ж ильцов, не утеплив
ших свои квартиры, прини
маться не будут.

ЖКК треста «Ковдор
строй».

❖
ТРЕБУЮТСЯ!

Отделу технического обу
чения Ковдорского ГОКа на 
постоянную работу — тех
нички.

Отдел временно размеща
ется в АБЗ рудника «Же
лезный». Тел. 7-10-73 и
7-10-72.

♦
ЖИГУЛЕВСК 
НА КОВДОР

М Е Н Я Ю  тр е х к о м н а т и у ю  кв ар -  
т и ру  в г. Ж и г у л е в с к е  К у й б ы 
ш евско й  о б л аст и  на 3->: или
4 -ком на тпу ю  кв ар т и р у  в К о н
доре.  П ер в ы й  э т а ж  не чредла- 
гать .

О б р а щ а т ь с я :  Ковдор. Микро- 
район,  10, кв. 63, в л ю б о е  врв« 
мя.

КОВДОР НА АПАТИТЫ
М Е Н Я Ю  2 -ко м н а тн у ю  б л а г о 

у строенную  к в а р т и р у  на  4 чта« 
ж е  в г. К о в до р е  на к в ар т и р у  
в г. А патиты .

О б р а щ а т ь с я :  г. Ковдор , ул. Ле« 
нина,  д. 11, кв. 13.

Э то т  н о м е р  г а з е т ы  в т и п о г р а 
ф ии  « К а н д а л а к ш с к и й  к о м м у 
нист»  н а б и р а л и  л и н о т и п и ст к и  
М. П. К О Н О В А Л О В А ,  Н. П.
К Я Л Ь М И Н А ,  в е р с т а л а  Н. П,
Ж  А Р А В И Н А ,  кл и ш е  н а р е з а л  н 
п е ч а т а л  на  р о т а ц и о н н о й  м а ш и 
не  В. Д. Г А Л Ь Ц Е В .
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ф Стоп, кадр!

Красиво? Но эти деревья не только радуют глаз лю
бителей прогулок в окрестностях Ковдора. Как устано
вили ученые, сосна — отличный фильтр для фабричного 
дыма, она расщепляет вредные химические соединения. 
И не теряет с годами этой способности, а напротив ■— 
действует все активнее. Фотоэтюд Н. Ганиевой,

0  Спорт" 0  Эврика!

кишела


